



A LA LXII LEGISLATURA LA CARACTERIZAN LOS ACUERDOS Y LA CERCANÍA CIUDADANA

Por: Rafael Rodríguez y Lilia González

A prácticamente siete meses de labor, la LXII Legislatura ha logrado consolidar un Poder Legislativo receptivo y cercano, caracterizándolo la capacidad de generar acuerdos y de mantener una comunicación coordinada con el Ejecutivo y el Judicial.

En entrevista para 8 COLUMNAS, el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Francisco Vázquez Rodríguez precisó que al interior del Congreso mexicano todas las voces son escuchadas, por lo que afirmó que no se ha limitado la presentación de iniciativas a las fuerzas políticas que lo integran y tampoco ha sido omiso a su tratamiento en comisiones.

Por lo que respecta a la Reforma Judicial, indicó que en el Estado de México los poderes han hecho su trabajo, eligieron a los mejores perfiles y ahora es el turno de las instituciones electorales organizarlo y fomentar la participación ciudadana el 1 de junio, aunque señaló que el Instituto Nacional Electoral (INE) se está extralimitando al no querer que los poderes coadyuven en la promoción del voto.

¿Qué ha caracterizado a esta Legislatura de las anteriores?

FVR: Hay una gran diferencia, que el Ejecutivo, por primera vez es del mismo partido que la mayoría en el Congreso y diferente al PRI, la diferencia más grande es que estamos trabajando de la mano con la gente, con los mexicanos y con el Ejecutivo.

¿Qué decirle a la oposición que sólo están pasando las iniciativas del Ejecutivo?

FVR: Llevamos 66 iniciativas del Ejecutivo, de las cuales 53 están aprobadas y 13 están en estudio, de las iniciativas aprobadas el 97% han pasado por unanimidad, esto quiere decir que hay un consenso y que ven bien las iniciativas y no es cierto, tenemos iniciativas de todos los partidos, no hay una limitante para la presentación, tenemos ya aprobadas de Morena 8, del PVEM 4, MC 3, PT 2, y una del PRI, PAN y PRD.

Todos los partidos tienen iniciativas presentadas y aprobadas, es parte de lo que se debe lograr en el consenso porque

- 97% de las iniciativas por el Ejecutivo han sido aprobadas por unanimidad



podríamos no tomarlos en cuenta, no invitarlos a la Junta de Coordinación, pero no, hoy la instrucción es que sea una Legislatura totalmente abierta y participativa.

¿Qué iniciativas ha promovido Morena?

FVR: Vamos de la mano con el Ejecutivo, hemos impulsado iniciativas que van muy a favor de la protección de los derechos de las mujeres, de la equidad y de los animales.

Algunas de las iniciativas presentadas recientemente por la bancada han sido: para la asistencia presencial a las sesiones legislativas; en materia de montachoques; la propuesta para la renta básica para mujeres adultas mayores; el aumento de penas por huachicol de agua potable; la prevención y combate al fentanilo; en materia de acceso a programas sociales estatales a mujeres; baños inclusivos para la comunidad sexogénerica estudiantil, además de la licencia menstrual.

¿Qué ha pasado con el tema de la Reforma Constitucional y Legal de la entidad?

FVR: La propuesta de la nueva Constitución estamos en espera de adecuarla ahora a la nueva realidad con el Ejecutivo porque le tenemos que poner el espíritu de Morena y sus características, está en estudio y estamos valorando las reformas que pueden ser.



- El INE se está extralimitando, Poder Legislativo debe coadyuvar en la promoción de la Elección Judicial

Es un momento histórico a nivel nacional y estatal con la Reforma Judicial ¿Cómo es llevar este tema?

FVR: Nosotros cumplimos en tiempo y forma lo que le tocaba al Poder Legislativo, el Ejecutivo y el Judicial hicieron lo propio, todos los seleccionados son perfiles idóneos, que cumplen y todo está listo para que sean votados en libertad por la ciudadanía. Hoy nos toca invitar a la ciudadanía para que acuda a votar, que hoy tienen la oportunidad de escoger a los impartidores de justicia. Ya está dentro del INE y el IEEM toda la responsabilidad de llevar a cabo la elección.

La gente quiere que no sean los mismos, que no sean designados por apellido, sino que decidan en total libertad los cargos.

¿Cuál es su opinión sobre las restricciones impuestas por el INE para el llamado del voto?

FVR: Hay que decirlo que se están excediendo del tema, no podemos promover algo sin promoverlo, es decir, los Poderes si somos responsables de elegir los candidatos, hacer las insalucaciones, crear los Comités, pero ahí se termina, hoy nosotros estamos pidiendo que nos dejen participar como Poder Legislativo en la promoción de la elección, más no en la promoción de candidatos, se están extralimitando en esa parte, no puede haber una elección sin promoción y no puede haber candidatos si la gente no los conoce. Tenemos que ayudar a que la gente acuda a participar el 1 de junio y decidir sobre Ministros, Ministras, Magistrados y Magistradas, Jueces y Juezas.

En esta elección participarán funcionarios del INFOEM, CODHEM, Sistema Anticorrupción y otras instancias que se encuentran en campaña o lo harán a partir de este mes en la elección local ¿Cómo blindar para que no se desvirtúe la función de estas instituciones?

FVR: El INE no nos dijo si estas personas debían o no pedir licencia, entonces hoy pueden seguir siendo candidatos, pero deben seguir cumpliendo con su tarea, en lo personal haría como en las elecciones ordinarias, que todos deban pedir licencia para que se dediquen de lleno a la campaña.

Hoy tienen mayor responsabilidad, tienen que cubrir dos espacios, no pueden descuidar su área laboral por cubrir su área electoral, pero también si se les permitió participar creo que tendríamos ser flexibles y entendibles. De esto se tiene que aprender para que en el 2027 se corrijan esos errores.

¿Qué debe hacer la Legislatura para acercarse más a la ciudadanía?

FVR: Tenemos que estar atendiendo y escuchando a la ciudadanía, yendo a ver si los programas sociales federales y estatales que han sido aprobados, están llegando a la gente y la única manera de saberlo es visitando y caminando a donde fuimos a pedir el voto.

Hoy el Estado de México ha demostrado que podemos hacer política, podemos hacer acuerdos y hacer que la gente se sienta representada no a 'sombbrerozcos' sino realmente con trabajo. Estamos buscando el bienestar de los mexicanos, no de un solo color o partido.

Este Congreso es de movimiento, está Legislatura se caracterizará por conseguir acuerdos y por ser cercana a la ciudadanía, trabajará por y para los mexicanos.

